



LEADER-Newsletter LAG Landkreis Kelheim e.V.

Februar 25

Aktuelle Projektbeschlüsse

Resiliente Jugend und Familie Riedenburg

In der Stadt Riedenburg soll in enger Zusammenarbeit mit dem Kreisjugendring, der sozialpädagogischen Fachkraft der Schule sowie mit dem Kreisjugendamt eine zentrale Funktionsstelle in der kommunalen Verwaltung der Stadt Riedenburg (kommunale Jugendarbeit) geschaffen und in ein funktionsfähiges Netzwerk integriert werden. Vor dem Hintergrund zunehmender Vandalismusereignisse im Stadtgebiet liegt ein Fokus des Projekts auf Gewaltprävention und resilienzstärkenden Maßnahmen.

Natürlich Ostbayern – Nachhaltigkeit im Tourismus im Fokus

Mit Hilfe des Leader-Kooperationsprojektes wird das Thema Nachhaltigkeit im Tourismus in den Fokus genommen. Zuvor steht ein Handlungsleitfaden für die zur praxisnahen Umsetzung von Maßnahmen zum mehr Nachhaltigkeit in der Tourismusbranche. Herzstück ist die Ausbildung von Nachhaltigkeitscoaches. Diese sollen befähigt werden, Themen wie

Natur- und Umweltschutz, Regionalität und Klimawandelanpassung an der touristischen Basis zu implementieren. Netzwerkveranstaltungen und Marketingmaßnahmen runden das Maßnahmenpaket ab.

Aktuelle Projekte in der Umsetzung

Solarpotentialkataster Landkreis Kelheim

Die LEADER-Förderung für das Landkreisprojekt ist im Februar bewilligt worden. Gebäudeeigentümer im Landkreis werden daher bald die Möglichkeit erhalten, sich kostenfrei online über die Möglichkeiten und den potentiellen Ertrag von Solarzellen auf ihren Hausdächern zu informieren.

Pumptrack Saal an der Donau

Nach Bewilligung des Pumptracks in Saal dürfen sich Radsportbegeisterte auf einen asphaltierten geschlossenen Rundkurs freuen. Dieser wird mit Wellen, Sprüngen und Kurven auf insgesamt ca. 3000 qm einer breiten Zielgruppe dienen (neben Mountainbike und BMX auch für Inlineskater, Scooter, Skateboardfahrer und Rollstuhlsportler). Zurzeit laufen die Ausschreibungen durch die Gemeinde Saal a.d. Donau für das Bauprojekt.

Schlachthaus Stuiber (Limmerhof)

Das Projekt steht für mehr Tierwohl und Klimaschutz. Dies beginnt bei der Einhaltung ökologischer Standards beim Heranwachsen der Tiere auf der Weide, kurzen Transportwegen von der Weide zum Schlachtbetrieb bis hin zur Fleisch- und Wurstverarbeitung. Der deutlich reduzierte Stress der Tiere wirkt sich zudem positiv auf die Fleischqualität aus. Das regionale Schlachthaus in der Hallertau steht nach erfolgreichen Testschlachtungen nun kurz vor der offiziellen Eröffnung.

Alter Pfarrhof in Essing (Memu)

Das Projekt ist abgeschlossen. Die Räumlichkeiten des historischen Gebäudes „Alten Pfarrhofs“ wurden für die Nutzung als regionales Kunst-, Kultur- und Begegnungszentrum (um)gestaltet. In den einzelnen Räumen wurde eine Dauerausstellung zu

verschiedenen Themen (Historie Essings und Umgebung, Kanalbau, Persönlichkeiten etc.) umgesetzt, während das Obergeschoss mit dem alten Pfarrsaal von Künstlerinnen und Künstlern für wechselnde Ausstellungen genutzt wird.

Veranstaltungen

Der Natur auf der Spur

Das gemeinsame Veranstaltungsprogramm 2025 des Landschaftspflegeverbandes Kelheim VöF e.V. und des Nationalen Naturmonuments Kelheim (NNM) bietet eine Vielzahl an geführten Wanderungen und Veranstaltungen an. Die heimische Natur mit ihrer besonderen Flora und Fauna können mit fachkundiger Unterstützung entdeckt werden. → [Hier](#) können Sie Veranstaltungen auch direkt online buchen.

Experimentierwerkstatt Langquaid

In der ExperimentierWerkstatt in der Franziska-Obermeier-Schule (Langquaid) finden durch das Jahr hindurch immer wieder interessante Projekte und Experimente für Kinder und Jugendliche statt. Auch in den kommenden Faschingsferien können sich Kinder für diverse Veranstaltungen anmelden, zum Beispiel für die Geschichtenerfinder-Werkstatt oder für den Bau eines Hubschraubers → <https://experimentierwerkstatt.vg-langquaid.de/>.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung (Kontakt siehe oben). Weitere Informationen zu LEADER im Landkreis Kelheim finden Sie auch unter www.leader-landkreis-kelheim.de.

gez.

Landrat Martin Neumeyer

Vorsitzender Lokale Aktionsgruppe Landkreis Kelheim e.V.

